



## Unterfricktalischer Schützenverband

<b>Präsident</b>	Marcel Brunner Keistenweg 9 4310 Rheinfelden Mobile 079 356 38 32 Mail: <a href="mailto:marcel.brunner@teleport.ch">marcel.brunner@teleport.ch</a> <a href="http://www.ufsv.ch">www.ufsv.ch</a>
------------------	--

Rheinfelden, 26.11.2018

### UFSV-Info Nr 3/2018

Werte Schützinnen und Schützen

Am 21. November 2018 fand in Möhlin die Präsidentenkonferenz des UFSV statt. Sie stand ganz im Zeichen der Statutenrevision. Unsere Statuten datieren aus dem Jahr 1931 und wurden erstmals 1933 revidiert (die Anzahl Vorstandsmitglieder wurde auf 7 erhöht). Seither wurde keine Revision oder Ergänzung mehr vorgenommen. Zeit also, die Statuten endlich den Bedürfnissen und Anforderungen des 21. Jahrhunderts anzupassen.

Es ist an der nächsten Delegiertenversammlung (6.3.2019), die Statuten zu beraten und hoffentlich zu genehmigen. Der Statutenentwurf liegt diesen UFSV-Info bei.

Unter anderem hat die Präsidentenkonferenz auch beschlossen, im Rahmen der Statutenrevision vorzuschlagen, den Namen «Unterfricktalischer Schützenverband» in «Bezirksschützenverband Rheinfelden» zu ändern. Wir würden uns mit dieser Namensänderung den anderen 10 Bezirksschützenverbänden angleichen. Das wäre auch dahingehend nützlich, dass dann jedermann weiss, um was für ein Gebilde es sich handelt, was beim Namen «Unterfricktalischer Schützenverband» nicht immer klar war.

In diesem Zusammenhang ist es vielleicht interessant zu wissen, wie der Name «Unterfricktalischer Schützenverband» zu Stande gekommen ist:

In der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts wurden im Aargau die Bezirksschützenverbände gegründet (zum Beispiel Muri 1933, Laufenburg 1944, Baden 1923, Zofingen 1943). Der UFSV war einer der ersten Bezirksschützenverbände. Aus einem Schreiben vom 18. Dezember 1931 geht hervor, dass man eigentlich einen Verband mit Namen «Fricktaler Schützenverband» gründen wollte, bestehend aus Vereinen der Bezirke Rheinfelden und Laufenburg. Damals wollten dies die Vereine des Bezirks Laufenburg allerdings nicht, trugen sie sich doch mit der Absicht, einen eigenen Bezirksschützenverband zu gründen (was sie dann 13 Jahre später auch taten). Auch drängte die Kantonalschützengesellschaft darauf, reine Bezirksverbände zu gründen. Und so entstand dann eben statt des «Fricktaler Schützenverbandes» der «Unterfricktalische Schützenverband», bestehend aus den Schiesssektionen des Bezirks Rheinfelden.

Der Vorstand des UFSV würde sich jedenfalls freuen, wenn die neuen Statuten am 1. April 2019 in Kraft gesetzt werden könnten.

Ferner hat die Präsidentenkonferenz beschlossen, den Schiessplan des Herbstschliessens zu überarbeiten (siehe auch UFSV-Info Nr. 2). Ebenso wurden die neu erstellten Weisungen für das Herbstschieszen, das insbesondere die Aufgabenteilung zwischen durchführendem Verein und Vorstand UFSV regelt, in zustimmendem Sinne zur Kenntnis genommen. Der neu erstellte Schiessplan wird um die Distanz 25 m Pistole erweitert und rechtzeitig auf



## **Unterfricktalischer Schützenverband**

die DV 2019 bereitgestellt, sodass er diskutiert und beschlossen werden kann. In diesem Zusammenhang sollen unter anderem die Gobelets (Fr. 43.00 pro Stück) gestrichen und durch eine andere Gabe ersetzt werden.

Ferner konnte der Terminkalender des UFSV fertiggestellt werden. Er wird auf der Website veröffentlicht.

Damit schliesse ich die UFSV-Info Nr. 3 und wünsche im Namen des Vorstandes UFSV allen Schützinnen und Schützen sowie ihren Familien ein frohes Weihnachtsfest und ein glückliches «Neues Jahr» mit vielen guten Resultaten.

In diesem Sinne verbleibe ich mit kameradschaftlichen Grüßen

**Unterfricktalischer Schützenverband**

Sig elo  
Marcel Brunner  
Präsident

**Beilagen**  
Statutenentwurf